

Rapporteurs de la commission des lois du Sénat, Jean-Pierre Sueur et Philippe Bas ont interpellé Gérald Darmanin, ministre de l'Intérieur et de l'Outre-mer, et Jean-François Carencu, ministre délégué, lors de leur audition publique le 2 novembre, sur l'échec de la conférence organisée par le gouvernement sur la Nouvelle-Calédonie, sur les craintes quant à l'impartialité de l'État suscitée par la présence de Sonia Backès au sein du gouvernement et sur l'impossibilité d'organiser en 2023 le « référendum de projet » annoncé par Sébastien Lecornu – annonce réitérée par les membres du gouvernement très récemment. Pour la première fois, Gérald Darmanin a annoncé qu'il renonçait à l'organisation d'un tel référendum qui supposerait une modification de la Constitution.

>> [Voir la vidéo de l'ensemble du débat](#)

>> Voir les vidéos des deux interventions de Jean-Pierre Sueur : [vidéo 1](#) et [vidéo 2](#)

Dans les médias :

- [Le compte-rendu précis et détaillé de Nouvelle-Calédonie la 1^{ère} et de France Info](#)
- [Public Sénat](#)